

## Informe Mensual (octubre 2017)

Proyecto para el Mejoramiento de la Calidad de Vida y la Elevación del Nivel de Subsistencia de los Hogares Beneficiarios de Transferencias Monetarias Condicionadas a través de su Inclusión Financiera

*“Cada Participante, Una Cuenta Bancaria, Un Micro negocio”*



## Proyecto ACTIVO Ahorro, Cuenta financiera, Trabajo e Ingreso para la Vida Optimizada

### Antecedentes (Información General del Proyecto)

En el mes de febrero 2015, se inició el Proyecto ACTIVO por medio de la Sub Secretaría de Integración Social / Programa de Asignación Familiar. (SSIS/PRAF), con la asistencia técnica de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA).

El Proyecto ACTIVO promueve tanto la inclusión financiera como la productiva, con miras a la erradicación de la pobreza en Honduras. En este contexto, el Proyecto fortalece las actividades financieras y económicas de los hogares participantes del Bono Vida Mejor en las zonas piloto de los cinco municipios: San Rafael en Lempira, Quimistán y Las Vegas en Santa Bárbara, La Villa de San Francisco y Tegucigalpa en Francisco Morazán, de manera coordinada con las entidades financieras y las municipalidades.

### 1. Actividades desarrolladas con las entidades financieras

El Proyecto ACTIVO trabaja tanco con las entidades financieras como con los hogares en la extrema pobreza.

Entre la fecha 16 y 20 de octubre 2017, el Proyecto ACTIVO implementó del curso internacional de finanzas inclusivas en Paraguay para las entidades relacionadas con el Proyecto, con el fin de fortalecer el modelo con el mejor acceso a los productos financieros, asumiendo las prácticas realizadas en Paraguay.

Los participantes fueron los oficiales de SSIS (Sub-Secretaría de Integración Social), CNBS (Comisión Nacional de Banco y Seguros), CONSUCCOOP (Consejo Nacional Supervisor de Cooperativas), FACACH (Federación de Cooperativas de Ahorro Crédito de Honduras) y 8 entidades financieras (bancos comerciales, cooperativas de ahorro y crédito, y OPDF).

Los participantes visitaron e intercambiaron las opiniones con las entidades paraguayas; INCOOP (Instituto Nacional de Cooperativismo), CENCOPAN (Central de Cooperativas del Área Nacional), entidades financieras y sus usuarios.



Charla en INCOOP



Visita al campo en Paraguay  
(usuaria de microcrédito)



Intercambio de observaciones entre  
los participantes hondureños

Los participantes obtuvieron las ideas de desarrollo tanto de los productos y servicios financieros que correspondan a las necesidades de los hogares que quería realizar actividades productivas como el sistema de inclusión financiera con la alianza entre el sector público y privado.

## 2. Actividades en desarrollo con los actores locales y los hogares en la extrema pobreza

El Proyecto ACTIVO ha desarrollado sus actividades piloto entre el mes abril 2016 y mayo 2017 para mitigar la extrema pobreza de aproximadamente 1000 hogares piloto en los cinco municipios objetivos, aplicando el “Enfoque de Graduación”, desarrollado y promovido por el Grupo Consultivo de la Ayuda a la Población más Pobre (CGAP)<sup>1</sup>.

El Modelo desarrollado del Proyecto en base a dicho Enfoque promueve la inclusión financiera y la productiva de manera coordinada entre estos dos temas para generar la sinergia. Se observan diferentes logros en los hogares piloto, incluyendo:

- El promedio del monto del dinero ahorrado en la cuenta financiera de los hogares piloto en el año 2017 es 2,6 veces más alto que el mismo en el año 2015.
- Casi el 60% de los hogares piloto cuentan con su negocio propio.
- El promedio del monto de activos corrientes que se pueden destinar a las actividades productivas<sup>2</sup> de los hogares piloto convocados a las actividades del Proyecto es 1,7 veces más alto que el mismo de los hogares “no” convocados<sup>3</sup> en la zona urbana. En la zona rural, el mismo del primer grupo es 1,3 veces más que del segundo grupo.

Tomando en consideración los logros de las actividades piloto, el Proyecto promueve la difusión de su Modelo para generar más impactos positivos, de la siguiente manera:

### (1) Ampliar la aplicación del Modelo a los hogares en los cinco municipios objetivos del Proyecto

Los impactos positivos generados de las actividades piloto mencionadas arriba motivan a diferentes actores que apliquen el modelo del Proyecto, y hoy día 2200 hogares han participado en las actividades para graduarse de la extrema pobreza en los cinco municipios objetivos, recibiendo los asesoramientos de los líderes comunitarios, funcionarios municipales, oficiales de las entidades financieras y gestores sociales de la Subsecretaría, mediante la coordinación de la municipalidad y la mesa de protección social.

#### (Imágenes de las capacitaciones sobre el fortalecimiento de la economía del hogar)



En la zona rural de Las Vegas



En Tegucigalpa



En Villa de San Francisco

<sup>1</sup> Es una asociación global de las organizaciones líderes que buscan avanzar la inclusión financiera del mundo.

<sup>2</sup> Los activos corrientes que se pueden destinar a las actividades productivas incluyen el ahorro en la cuenta, el ahorro en la casa, animales domésticos e inventario de productos y artículos del negocio.

<sup>3</sup> Cabe señalar que se ha aplicado el ensayo controlado aleatorizado (RCT), comparando los hogares convocados y los no convocados a las actividades piloto del Proyecto.

## **(2) Aplicación del modelo en los otros municipios**

Mediante la mesa de protección social y otros instrumentos coordinados de la Subsecretaría, muchos actores se interesan a aplicar el modelo propuesto del Proyecto, ya que el modelo se respalda de la evidencia estadística sobre su eficiencia y eficacia para la reducción de la pobreza. A la conclusión, hoy siguientes municipios y grupos están aplicando el modelo.

- Municipio Maraitas (Departamento de Francisco Morazán)
- 9 grupos bajo la mancomunidad de Guisayote (Departamento de Ocotepeque)
- 51 grupos bajo la mancomunidad de Munsabar (Departamento de Santa Bárbara)

Así, se considera que hoy día casi 3000 hogares, tanto en los cinco municipios objetivos del Proyecto como en los otros, han estado participando en las actividades hacia la graduación de la pobreza, aplicando el modelo del Proyecto. Cabe mencionar que en estas actividades participan no solo los hogares, los municipios y los actores sociales sino también las entidades financieras, ya que el modelo intenta a la mejora mediante la inclusión financiera y productiva. Se espera que los hogares participantes mejoren su vida, a través de su ahorro, cuenta financiera, trabajo e ingreso, acumulando su activo, con el acompañamiento del sector financiero.

**(FIN)**